

Mal diagnóstico de SHCP dejaría a estados y municipios en la quiebra (El Financiero 20/08/09)

Mal diagnóstico de SHCP dejaría a estados y municipios en la quiebra (El Financiero 20/08/09) Jeanette Leyva / Rivelino Rueda Jueves, 20 de agosto de 2009 Medidas propuestas, insuficientes: Mario Delgado. Llama a senadores a revisar el esquema fiscal anticrisis. GDF analiza posible alza al precio del boleto del Metro. Las medidas propuestas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para enfrentar la crisis fiscal que viven los estados y municipios son insuficientes, ya que la dependencia, tal como lo hizo con el desempeño de la economía mexicana, ha realizado un mal diagnóstico. El secretario de Finanzas del Gobierno del Distrito Federal (GDF), Mario Delgado, pidió a los senadores su intervención en la crisis fiscal, pues el gobierno federal pretende dejar sin apoyo a los estados y municipios, lo que los pondría en situación de virtual quiebra. Durante una reunión con la Comisión del Distrito Federal que preside la senadora María de los Ángeles Moreno, Delgado Carrillo criticó la actuación de la SHCP, ya que se tienen finanzas sanas, pero prácticamente una economía muerta. Pero, sobre todo, porque las medidas propuestas para ayudar a las entidades federativas son insuficientes y la postura de la SHCP, de nada hacer, "me parece una actitud irresponsable". "Es contradictorio decir que la crisis ya tocó fondo cuando está a la vuelta el peligro y la amenaza de que un gran número de municipios del país entre en quiebra. "Esto lo que haría es generalizar y transmitir de manera inmediata, y aumentar el costo social de la actual crisis; creo que la agenda número uno a escala nacional debe ser evitar que ocurra, si no aumentaremos el costo de la crisis." Las propuestas Acompañado de los senadores perredistas Silvano Aureoles y Pablo Gómez, el secretario de Finanzas del GDF explicó que las propuestas del Comité de Vigilancia del Sistema de Participaciones y de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales planteadas a la dependencia federal son seis. Una de ellas es el uso de los recursos del Fondo de Apoyo para la Reestructura de Pensiones (FARP), que tiene alrededor de 22 mil millones de pesos y son recursos que se han aportado, pero no utilizados. Delgado insistió en la propuesta de que una parte del ingreso que obtendrá el gobierno por la compra de las coberturas petroleras por alrededor de 70 mil millones de pesos sea repartida entre los estados, pues "lo pagamos, pero no tenemos derechos a él". Advirtió que de continuar la tendencia de caída de la economía, la disminución en las participaciones federales este año podría llegar hasta 70 mil millones de pesos. El DF se verá más afectado, ya que recientemente el INEGI cambió la metodología de la medición del PIB estatal, lo que lo ubica por debajo de las demás entidades y eso repercutirá en un descenso al momento de repartir las participaciones federales. Caso contrario es el estado de Campeche, que sale colocado a escala mundial en el tercer lugar por mayor ingreso per cápita. Entrevistado previo a la reunión, Mario Delgado reconoció que ante la caída de los ingresos analizan aumentar algunas tarifas de servicios públicos, incluido el precio del boleto del Metro, porque la perspectiva de la economía no es optimista y el DF depende en 50 por ciento de las participaciones federales, que han tenido una importante caída. También, ante la baja de los ingresos, adelantó que no se tendrán obras nuevas en 2010 de no haber cambios en la economía, pues las posibilidades de hacer grandes inversiones se vuelven nulas con pocos recursos públicos, por lo que continuarían sólo con las obras ya proyectadas, como la Línea 12 del Metro.